

Lyon, le 22.01.2026

Objet : A Lyon, sans les plus précaires, pas de démocratie locale

Madame la candidate, monsieur le Candidat,

Nous sommes celles et ceux que la République ne considère pas. Invisibilisés, stigmatisés, souvent réduits à des chiffres, nous vivons chaque jour les conséquences d'un système qui parle d'égalité tout en organisant l'exclusion faute de volonté politique. Anciennes et anciens de l'Aide Sociale à l'Enfance et personnes sans-abris, nous avons choisi, avec le projet Voix de la Rue porté par Les Oubliés de la République pour les municipales de 2026, de reprendre la parole pour que nos réalités deviennent des priorités politiques. À travers des ateliers citoyens dans plusieurs villes de France, ce projet permet aux personnes concernées de porter leurs revendications auprès des candidates et candidats.

À Lyon, nous constatons chaque jour que le problème n'est pas l'absence de droits, mais leur non-application. Trop souvent, la loi existe mais reste lettre morte pour celles et ceux qui en auraient le plus besoin. Cela commence par le logement. Nous demandons que la Métropole fasse respecter la loi sur le relogement, qu'elle poursuive et développe massivement le parc de logements sociaux et simplifie les démarches d'accès. Les logements vides doivent être réquisitionnés pour répondre à l'urgence et à la dignité des personnes sans abri. Avoir un toit n'est pas un privilège : c'est un droit fondamental que la puissance publique doit garantir.

L'accès aux droits, lui aussi, dépend encore de la chance ou des réseaux. Beaucoup de personnes ignorent jusqu'à l'existence du Défenseur des droits ou des recours possibles lorsqu'elles subissent une injustice. Nous demandons que la Ville et la Métropole centralisent et simplifient l'information, avec des lieux identifiés, lisibles et accueillants. Les droits ne doivent plus se perdre dans la complexité des démarches ou le manque de relais humains. Les communes ont un rôle direct à jouer pour rendre ces dispositifs réellement accessibles.

Nous voulons également des espaces qui recréent du lien et de la confiance. Les femmes à la rue sont particulièrement exposées et n'ont souvent aucun lieu où se poser en sécurité. La Maison des Femmes de Lyon est une avancée importante, fruit d'une coopération entre de nombreuses institutions publiques. Nous demandons le développement de plus de centres d'accueil spécifiquement pensés pour elles, intégrant à la fois des services de soin, d'écoute et de convivialité : des lieux où l'on puisse, simplement, souffler et reprendre confiance. Plus largement, nous appelons à renforcer la médiation dans les quartiers, pour retisser la relation entre les institutions et celles et ceux qui n'y croient plus, par un travail étroit avec toutes les associations présentes sur le territoire métropolitain. Nous demandons aussi que des campagnes de sensibilisation sur le sans-abrisme et la précarité soient menées : pour que l'on comprenne enfin que ces réalités concernent toute la société.

Enfin, nous rappelons qu'aucun et aucune jeune ne devrait quitter l'Aide Sociale à l'Enfance pour se retrouver à la rue le lendemain de ses 18 ans. À Lyon, comme ailleurs, cette situation reste trop fréquente. Nous demandons qu'il n'y ait plus aucune "sortie sèche", et que l'accompagnement soit

garanti jusqu'à l'autonomie réelle : un logement stable, un suivi progressif et un véritable droit au retour vers les dispositifs d'aide lorsque c'est nécessaire. La majorité ne doit pas être une coupure, mais une continuité.

Nous vivons à Lyon et dans sa métropole. Nous voulons y exercer pleinement nos droits, sans devoir sans cesse les réclamer. Nous demandons aux futures équipes élues de s'engager à nos côtés, en intégrant ces propositions dans leurs programmes et en instaurant un dialogue régulier avec les personnes concernées. Parce qu'une ville juste se construit avec celles et ceux qui en vivent les manques au quotidien.

Nos voix comptent. Nos vies aussi.

Membres du Forum de Lyon
des Oubliés de la République



Les Oubliés de la République

+33 6 64 36 61 09

 arnaud@oubliesrepublique.fr

 En savoir plus : www.oubliesrepublique.fr